
H30.8.17からH30.9.6 受付分まで
※区分の★は新規に申請があったもの

№ 日時 事業名 主催者名 場所 区分 担当課

1
平成30年12月22日（土）
13：00～16：30

邪馬台国フェスタｉｎ久留米
「邪馬台国フェスタｉｎ久
留米」実行委員会

久留米シティプラザ
（久留米座）

後援★
文化財保
護課

2
平成30年10月21日（日）
9：00～

開設36周年第33回日本タ
イトル最強挑戦者決定戦

久留米櫛間ボクシング
ジム

地場産くるめ 後援
体育スポー
ツ課

3
2018年9月22日（土）
10：00～16：00

みんなの健康フェスタ！
特定非営利活動法人
日本健康運動指導士会

久留米シティプラザ 後援
体育スポー
ツ課

4
平成30年11月4日（日）
10：00～12：00

キッズサッカーフェスティバ
ル

山川フットボールクラブ BASIC久留米 後援
体育スポー
ツ課

5
平成30年9月9日（日）
9：00～16：00

第18回高良山剣道大会
高良山剣道大会実行委
員会

高良大社境内野外
特設道場

後援
体育スポー
ツ課

6
平成30年10月8日（月・
祝）
9：00～12：00

第37回久留米市民万歩大
会

久留米ライオンズクラブ 百年公園 後援
体育スポー
ツ課

7
平成30年12月4日（火）
8：00～15：00

平成30年冬巡業　大相撲
久留米場所

大相撲久留米場所実行
委員会

久留米総合スポーツ
センター　久留米ア
リーナ

後援
体育スポー
ツ課

8

①平成30年10月11日
（木）
②平成30年11月18日
（日）

第18回福岡県ねんりんス
ポーツ・文化祭各交流大会
①南部地区卓球交流大会
②筑後地区ソフトバレー
ボール交流大会

福岡県

①久留米市みづま総
合体育館
②久留米市西田体
育館

後援
体育スポー
ツ課

9
平成30年8月25日（土）
～平成30年10月7日（日）
9：00～18：00

第143回九州地区高等学
校野球福岡大会

福岡県高等学校野球連
盟

久留米市野球場 後援
体育スポー
ツ課

10
平成30年11月10日（土）、
11日（日）、17日（土）、
18日（日）、23日（金・祝）

駅前不動産旗第１回久留
米近圏秋季学童軟式野球
大会

久留米市野球連盟
久留米市野球場・宝
満川地区野球場A・B
ほか

後援
体育スポー
ツ課

11
平成30年11月17日（土）、
18日（日）、
23日（金・祝）、24日（土）

第１回近圏中学軟式野球
大会　筑後信用金庫旗トー
ナメント

久留米市野球連盟
久留米市野球場・宝
満川地区野球場A・B
ほか

後援
体育スポー
ツ課

12
平成30年12月14日（金）、
15日（土）、16日（日）

第4回日本障がい者バドミ
ントン選手権大会

久留米市バドミントン協
会

久留米アリーナ 共催
体育スポー
ツ課

13
平成30年10月20日（土）
18:30～20:30

第48回久留米室内管弦楽
団定期演奏会

久留米室内管弦楽団 石橋文化ホール 後援
生涯学習
推進課

14

平成30年10月27日（土）
14:00～16:00
平成30年10月31日（水）
10:00～12:00
平成30年11月 1日（木）
18:30～20:30

ワークショップ＆講座「7ヶ
国語で話そう。」

一般財団法人言語交流
研究所
ヒッポファミリークラブ久
留米

久留米シティプラザ4
階　小会議室他

後援
生涯学習
推進課

15
平成30年10月28日（日）
11：00～15：00（予定）

第26回ふくおか県民文化
祭2018　和の響き～北筑
後子ども太鼓～

第26回ふくおか県民文
化祭2018
北筑後子ども太鼓実行
委員会

久留米市北野生涯
学習センター本館

後援★
生涯学習
推進課

教育委員会後援事業等に関する報告
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№ 日時 事業名 主催者名 場所 区分 担当課

16
平成30年11月1日(木)
～平成31年3月31日(日)

2018年度　書き損じハガキ
回収プログラム

一般財団法人カンボジ
ア地雷撤去キャンペーン

市内各地域の小学
校、中学校

後援
生涯学習
推進課

17
平成30年11月10日（土）
10：00～16：00

第9回あきない祭 あきない祭実行委員会
あきない通り（中央通
り・問屋街）とＪＲ久留
米駅構内

後援
生涯学習
推進課

18
平成30年11月17日（土）
～平成30年12月2日（日）
10:00～16:00

石橋文化センターもみじま
つり2018

公益財団法人久留米文
化振興会

石橋文化センター園
内

後援
生涯学習
推進課

19
平成30年11月29日（木）
19:00～21:00

「ふるさとの唄2018」野田か
つひこコンサート

野田かつひこコンサート
実行委員会

石橋文化ホール 後援
生涯学習
推進課

20
平成30年12月1日（土）
10:00～15：00

第5回　キラリ☆マルシェ
一般社団法人アカルカ
福祉協会

久留米シティプラザ
六角堂広場

後援
生涯学習
推進課

21
平成30年12月2日（日）
13:00～15:30、
17:00～19:30

第9回JDカンパニーダンス
発表会

ジャズダンススタジオJD
カンパニー

久留米シティプラザ
久留米座

後援
生涯学習
推進課

22
平成30年12月2日（日）
15:00～17:00

結成20周年記念事業　青
少年健全育成　クリスマス
コンサート

ちくご菜の花ライオンズ
クラブ

久留米シティプラザ
ザ・グランドホール

後援
生涯学習
推進課

23

平成30年11月30日（金）
9:30
～平成30年12月2日（日）
16:30

第28回日本盆栽青樹展
日本盆栽青樹展組織委
員会

久留米リサーチパー
ク

後援
生涯学習
推進課

24
平成31年1月27日（日）
14:00～16:30

地球環境を考える講演会
２０１９地球環境講演会
in　くるめ　実行委員会

石橋文化センター共
同ホール

後援★
生涯学習
推進課

25
平成31年3月17日（日）
13：00～15：00

ぬいぐるみ人形劇「オズの
魔法使い」

筑後地区カッパ友の会 久留米シティプラザ 後援
生涯学習
推進課

26
2019年7月6日（土）
14:00～16:30

スロヴァキア国立オペラ
2019久留米公演

筑後スロヴァキア・オペ
ラ交流の会

久留米シティプラザ
ザ･グランドホール

後援
生涯学習
推進課
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報告２－１ 

 

平成３０年第３回（９月）久留米市議会一般質問回答要旨 

質 問 一 覧 ( 教 育 部 関 連 ) 

質 問 議 員 質  問  内  容 

＜個人＞ 

永田 一伸 議員 ２ 児童・生徒の学力について 

金子 むつみ 議員 

１ 学校への空調設備の設置について 

（１） 特別教室への設置について 

（２） 給食調理室及び配膳室へ早期設置を 

ア 自校方式の給食調理室について 

イ センター方式の配膳室について 

山下 尚 議員 
１ 防災対策について 

（４）市立学校施設の安全確保について 

                                    （教育部関係） 

 

 



報告２－２ 

  

個人 
【質問議員】  永田 一伸 議員 

 

【質問要旨】  ２ 児童・生徒の学力について 

 

【質問趣旨】  本市の児童生徒の学力とその基盤となる学習意欲（学習習慣・自尊感情）の現状、

学力との相関関係について問う。 

 

【回答要旨】  １ 学力の現状について 

本年度の全国学力・学習状況調査は、小・中学校において国語、算数・数学、

理科を対象に行われ、国語と算数・数学は、知識を問うＡ問題と知識の活用を

問うＢ問題で実施されました。その結果を平均正答率で見ますと、小・中学校

とも全区分で全国平均を１から５ポイント下回っています。 

また、過去５回の調査における本市と全国の平均正答率の差について、国語、

算数・数学で平成 26 年度と本年度を比較しますと、小学校４区分のうち差が縮

小したものは２つ、変動なしが１つ、拡大したものが１つでした。中学校４区

分では、縮小したものはなく、変動なしが３つ、拡大したものが１つとなりま

した。なお、この間は、総じて全国平均を下回って推移しており、課題として

重く認識しています。  

 

２ 学習意欲の現状について 

学習意欲に関する児童生徒へのアンケートのうち、学習習慣の度合を示す「平

日の授業以外の学習時間」は、１時間以上学習する児童生徒の割合が小・中学

校とも全国平均に達しなかったものの、着実に増加しており、本年度は小学校

62.4％、中学校 67.3％となりました。また、全く学習しない割合も年々減少し、

本年度は小学校 2.6％、中学校 5.8％となっています。 
次に、自尊感情の度合を示す「自分にはよいところがあると思いますか」と

いう設問に、肯定的に回答した児童生徒の割合は、小･中学校とも全国平均に届

いていませんが、どちらも年々増加し、本年度は小学校 83.3％、中学校 71.2％
となっています。 

 
３ 学力と学習習慣、自尊感情の相関関係について 
平日の授業以外の学習時間と平均正答率の相関関係は、学習時間が長いほど

平均正答率が高い傾向にあります。なお、本市の小学校では、１時間以上学習

する児童の平均正答率が全国平均を上回る傾向が見られています。 
自尊感情と平均正答率の関係も、自分にはよいところがあると肯定的に回答

した児童生徒ほど、平均正答率が高くなっています。 
 

 

２回目 

【質問要旨】  ２ 児童・生徒の学力について  

 

【質問趣旨】  学習習慣や自尊感情の意識を高め、学習意欲につなげるために、今後どのように

取り組んでいくのか。 

 

【回答要旨】  １ 学習習慣の定着について 

日々の学習が学力として定着するためには、授業中と授業外それぞれの場で、

学習習慣を身に付ける取組が必要となります。 



報告２－３ 

教育委員会としましては、授業の中で学習した単元に関する発展的な問題を解

かせたり、「分かったこと」「できたこと」を認識させ、学ぶ楽しさを感じさせた

りするための授業づくりを各学校に指導していますが、今後さらにその徹底を図

っていきます。 

授業外では、各学校等で放課後や長期休業中の補充学習を推進するとともに、

学習時間の確保やメディア・ＳＮＳの利用時間を減らすための保護者への啓発を

行っています。今後とも、市内のＰＴＡや地域学校協議会で進められているスロ

ーメディアなどの取組を支援し、昨年度文部科学大臣表彰を受けた屏水中学校の

事例を紹介するなどしながら、学校・家庭・地域が連携した取組を進めていきま

す。 

 

２ 自尊感情の向上について 

自尊感情は、学力の向上に資するほか、児童生徒にとって「学校が楽しいかど

うか」に関わる重要な要素であります。教育委員会としましては、授業、学校行

事、委員会活動や部活動などの中で、児童生徒一人ひとりに役割や発表の機会が

与えられることを通して、各学校できめ細かな自尊感情の育成が行われるよう、

学校への指導に努めていきます。 

 

 

 

【質問議員】  金子 むつみ 議員 

 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（１）特別教室への設置について 

 

【質問趣旨】  中学校の理科室、音楽室に空調設備が設置されたが、小中学校の全ての特別教室

に空調設備を設置できないのか。 

 

【回答要旨】  １ これまでの取組について 

小・中学校の空調設備は、これまで図書室、コンピュータ室などの特別教室

や保健室、事務室、職員室などに設置してきており、平成 25・26 年度には国の

有利な交付金を活用し、夏季の高温化対策として全小・中学校の普通教室に設

置しました。さらに、平成 29 年度には教科担任制で利用頻度が高いことなどを

考慮し、全中学校の理科室・音楽室への設置を行い、学習環境の充実に努めま

した。 

 

２ 今後の取組について 

本年度からは、図書室、コンピュータ室などの特別教室や保健室、事務室、

職員室などにすでに設置している空調設備の更新を進めており、さらに今後は、

平成 25・26 年度に一斉に整備した普通教室についても計画的な更新を行ってい

く必要があります。 

児童生徒の快適な学習環境の確保のため、今後未設置である特別教室への空

調設備設置も必要と考えておりますが、外壁改修やトイレの洋式化・ドライ化

など、学校施設整備全般の優先順位を見極めながら対応する必要があると考え

ております。 

 

 

２回目 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（１）特別教室への設置について   

 



報告２－４ 

【質問趣旨】  早期に空調設備の設置を進めることはできないのか。 

 

【回答要旨】   空調設備の設置・更新には多額の費用が必要となるため、国の補助制度等の動向

を注視しつつ、維持管理費を含め市の財政状況等を総合的に判断した上で事業を

実施してまいります。 

 

 

 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（２）給食調理室及び配膳室へ早期設置を 

ア 自校方式の給食調理室について 

 

【質問趣旨】    近年の猛暑で夏場の給食調理室は、高温となる。そこで働く調理員の労働環境

は、苛酷であり、早期に空調設備を設置すべきではないか。 

 

【回答要旨】  １ 基本認識について 

国が定めた学校給食衛生管理基準では、食中毒の原因となる細菌の繁殖を防

ぐため、給食調理室の温度は 25℃以下に保つよう努めることとされております。

さらに調理員の労働環境の整備という面からも、空調設備の設置は必要である

と認識しております。 

 

２ 現状について 

                 自校方式の給食調理室については、学校給食衛生管理基準に適合させるため、

床のドライ化及び汚染・非汚染作業区域の区分と合わせ、空調設備の設置を含

めた改修工事を計画的に進めております。 

                 現在、自校方式 42 校うち４校で空調設備を整備しており、１校は改修工事中

ですが、全校設置には年数を要することから、応急的な措置として、希望する

学校にスポットクーラーを配備しております。 

 

３ 今後の対応 

                 緊急性の高い学校から取り組むこととしており、順次、空調設備の設置を含

め、国の基準に適合した施設整備を進めていきたいと考えております。 

 

 

２回目 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（２）給食調理室及び配膳室へ早期設置を 

ア 自校方式の給食調理室について  

 

【質問趣旨】  厳しい財政状況の中、なかなか空調設備の設置が進まないとのことであるが、出

来るだけ速やかに整備すべきである。 

 どの様に考えているのか。 

 

【回答要旨】  42 校の自校方式の給食調理室のうち 37 校では空調設備が未設置のため、熱を発

生する調理機器に加え、近年の猛暑により室温が高くなっております。 

そうしたことから夏場における調理員の体調管理につきましては、空調設備を

整備している休憩室でこまめな休憩と水分補給を行い、熱中症予防を心掛けるよ

う、朝礼などの際に、調理員の業務責任者や学校栄養士により注意喚起を行って

いるところです。緊急的な措置としまして、希望する学校にはスポットクーラー

を配置して少しでも温度を下げるなど、できることからひとつずつやっていると



報告２－５ 

ころでございます。 

 

 

 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（２）給食調理室及び配膳室へ早期設置を 

イ センター方式の配膳室について 

 

【質問趣旨】    労働環境改善のため配膳室に空調設備を設置すべきではないか。 

 

【回答要旨】  １ 配膳室の現状 

配膳室は、学校給食を円滑に実施するため、中央学校給食共同調理場から配食

している中学校 14 校と田主丸学校給食共同調理場から配食している小・中学校

８校に整備しております。 

配膳室では給食への異物混入の防止など安全性の面から、窓やシャッターを閉

めて業務を行うことにしており、特に夏休み前後の期間は高温となることがあり

ます。そのため配膳室の高温対策として、昨年度から本年度にかけて、希望があ

った全ての学校に大型扇風機を配置するとともに、配膳員に対しては、業務の合

間には水分補給や休息を取り体調に留意するよう指導しております。 

 

２ 空調設備の整備について 

配膳室の空調設備については、配膳員の勤務時間が２時間 30 分で、そのうち

閉め切っている時間が１時間 20 分であること、また人員の配置が１名又は２名

であることから、他の教室等とのバランスを踏まえると、早期に設置することは

困難であると考えております。やはり、優先順位の高いところから、ひとつひと

つやっていかざるを得ないというところでございます。 

 

 

２回目 

【質問要旨】  １ 学校への空調設備の設置について 

（２）給食調理室及び配膳室へ早期設置を 

イ センター方式の配膳室について   

 

【質問趣旨】  厳しい財政状況の中、なかなか空調設備の設置が進まないとのことであるが、出

来るだけ速やかに整備すべきである。 

        どの様に考えているのか。 

 

【回答要旨】  ご理解をいただくために、具体的な働き方に関して説明いたします。給食配膳員

の業務内容に関して、１日のスケジュールですが、11 時 30 分に出勤し、衛生管

理上の支度と手洗いを行います。それから、配膳準備、清掃等々行いまして、12

時 50 分に給食開始、そして 13 時 20 分に給食終了、14 時に勤務終了といった流

れのなかで、1時間 30 分程度は非常に高温なところに置かれているという状況で

あります。そういったなかで、対象者が１名から２名といったことも踏まえ、優

先順位を考えながらしっかり対応してまいりたいと思っております。 

 

 

 

【質問議員】  山下 尚 議員 

 

【質問要旨】  １ 防災対策について 
         （４）市立学校施設の安全確保について 
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【質問趣旨】  学校施設の耐震化及び非構造部材の安全対策、大阪府北部地震を受けブロック塀

等に関しどのように取り組んでいるのか。 

 

【回答要旨】  １ 学校施設の耐震化及び非構造部材の安全対策について 

本市では、平成 26 年度末までに、市立学校の耐震化及び体育館等の吊り天井

等の落下対策を完了しております。 

また、天井・照明等の非構造部材については、異常箇所の発見や劣化状況の

点検を、学校教職員により年１回、一級建築士等の資格者により３年に１回実

施し、予防保全に努めているところです。 

 

２ ブロック塀等の緊急点検の結果及び対応について 

平成 30 年６月 18 日に発生した大阪府北部地震におけるブロック塀倒壊事故

を受けて、市立学校敷地内のブロック塀等の緊急点検を学校施設課職員にて実

施しました。点検の結果、現行の建築基準法の規定に適合しない可能性のある

学校が 45 校、そのうち通学路等に面し、特に危険性の高いものが７校８箇所あ

りました。 

これらの危険箇所については、既に貼り紙や立入禁止等の緊急措置を実施し

ており、ブロック塀等の撤去及びフェンス等の設置については、可能な限り速

やかに完了させる予定です。 

残りのブロック塀等についても、危険性の高いものから撤去等の対応を順次

進め、学校施設の安全確保に努めていきたいと考えております。 

７月に上京した際に、この問題に関して関係省庁に陳情したところでござい

ます。 
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平成３０年第３回（９月）久留米市議会一般質問回答要旨 

質 問 一 覧 ( 市 民 文 化 部 関 連 ) 

質 問 議 員 質  問  内  容 

＜個人＞ 

永田 一伸 議員 ４ 「ふるさと久留米」の先達（偉人）の紹介展示について  

石井 秀夫 議員 
３ 宝の山高良山について 

（１）高良山５０代座主寂源僧正と高良山十景について 

                                   （市民文化部関係） 

個人 
【質問議員】  永田 一伸 議員 

 

【質問要旨】  １ 「ふるさと久留米」の先達（偉人）の紹介展示について 

 

【質問趣旨】   子どもたちの郷土愛や夢を育むためにも、久留米の先達・偉人を一同に集めて紹介す

る施設を整備して欲しい。新たな施設建設が難しければ、シティプラザなど既存施設の

活用について市長の考えを伺いたい。 

 

【回答要旨】  １ 基本的な考え方 

 地域が生んだ多くの先達の活躍について学ぶことは、郷土の歴史や文化に対する関心、

理解を深めるだけではなく、次世代を担う人材を育成する上でも非常に大切であります。

久留米市では、これまで様々な分野で活躍した多くの人材を輩出しており、このことは

久留米市の認知度の向上とともに、都市の魅力の一つとなっていると認識しております。 

 

２ １ヶ所に集めての常設展示施設の整備について 

 現在、市内には石橋正二郎記念館など、久留米市の先達の人物や業績を紹介する施設が

１０ヶ所ほどありますが、それぞれの施設は先達の成果などのゆかりの地にあり、市民に

その地を訪れていただき、それぞれの先達に思いを馳せていただいております。 

一方で、久留米の先達・偉人の紹介を、一ヶ所に集め、展示・紹介する施設はありませ

んが、一ヶ所で見ることができる形で紹介することについては、子どもたちの郷土に対す

る誇りや郷土愛を育むなど、意義ある取り組みだと思います。 

しかし、現在、久留米市では公共施設の最適化に向けた取り組みも進めており、新たな

施設の整備ではなく、既存の施設を有効に活用していくことが必要だと考えます。 

 

３ シティプラザ等の既存施設の活用について 

シティプラザ等の既存施設では、各部屋の配置動線も決まっており、市民の目に触れや

すい適切な場所の選定や、効果的な設置の方法などを工夫する必要があると考えておりま

す。 

どのような施設において、どのような方法をとれば、久留米の先達・偉人の紹介、展示

が可能であるのか、現在、検討を進めているところでございます。 

 

   

二回目  

 

【質問趣旨】  シティプラザは、多くの子どもたちや市外からの来館者も多く、紹介・展示に最適と

思われる。シティプラザ内の展示について市長の考えを伺いたい。 

 

【回答要旨】  ご意見のとおり、シティプラザでは、音楽や演劇などの演劇鑑賞、全国的な MICEの開

催など、年間を通して市内外から大変多くの来館者があっております。また、今年度か

らは子どもたちの学習スペースとしても開放しており、その利用者も非常に多い状況で

す。このようにシティプラザで久留米の先達・偉人を紹介することは、子どもたちへの
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教育面、魅力ある情報の発信の面から見ても、効果的ではないかと考えております。シ

ティプラザに関しましては、現在、運営委員会において市民満足度の向上の視点からも

検討されております。 

         郷土の先達・偉人を効果的に紹介する展示の方法につきましては、運営委員会のご意

見も伺いながら、シティプラザの館内において、まず、人物の紹介パネルの設置など検

討してまいりたいと考えております。 

 

        

 

 【質問議員】  石井 秀夫 議員 

 

【質問要旨】  ３ 宝の山高良山について 

         （１）高良山５０代座主寂源僧正と高良山十景について 

 

【質問趣旨】  市長は、高良山
こうらさん

座主
ざ す

寂 源
じゃくげん

僧 正
そうじょう

の取り組みと、高良山十景についてどのように認識

しておられるか伺います。 
   

 

【回答要旨】   高良山中興とされる江戸時代前期の名僧、第五十世座主「寂源僧正」は、高良山の

歴史を語る上で、欠くことのできない人物であると認識しております。 

戦乱により荒廃した高良山において、歴代の座主が復興に努めますが、困難な状況

が続きます。そのような中、寂源が着任すると、高良山の歴史を詳細に調査し、本来の

宗教活動を取り戻すために、祭事を絶やさず実施することを徹底するとともに、高良山

内に散在する墓所の整理や、植林と伐採の制限による森林管理、神籠石の調査、施設の

改修や新設などを行いました。 

また、寂源は、高良山の全国的な知名度の低さを嘆き、高良山内の景勝地を「高良山 

十景」として選定し、京の公家など著名な歌人に詩歌を詠んでもらい、「高良山十景 

詩歌」としてまとめました。明治 23 年には、新たな高良山十景詩が奉詠され、戦後に

なると編曲・振付がなされて、昭和 30 年に高良山十景舞が誕生しました。この十景舞

は、現在でも御井校区の高良山十景舞保存会の皆様により大切に継承されていると聞き

及んでいます。 

今から三百年余り前の寂源僧正の取り組みは、地域資源をまちづくりに活かすという、

現在の久留米市の取り組みにも共通すると認識しております。高良山十景などの寂源僧

正の取り組みは、久留米市の貴重な歴史的地域資源のひとつであると考えています。 

 

二回目 

【質問趣旨】    宝の山高良山を、もっと多くの人たちに知ってもらうために、地域との協働による

高良山十景を中心にした企画はできないか。 
    

 

【回答要旨】    久留米市では、文化財を貴重な地域資源として捉え、その保存とともに活用を行っ

ており、市内各地に残る歴史遺産を固有のストーリーとして整理し、市内外へ、その情

報を発信する「歴史ルートづくり事業」を推進しています。 

歴史遺産が多く残っている高良山は、時代ごとに複数の歴史ストーリーが存在します。

寂源僧正によって選定された高良山十景は、それらのストーリーの一つとして重要なも

のであります。 

今後につきましては、高良山十景を含む高良山の歴史資源を調査研究するとともに、

高良山十景舞保存会をはじめとした地域の皆様と、十分に協働させていただきながら、

その有効な活用方法や情報発信について検討を進めていきたいと考えております。     
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平成３０年度第１回久留米市社会教育委員の会議の結果について 

 

【日 時】平成３０年８月２日（木）１０時００分～１１時３５分 

【会 場】えーるピア久留米 ２１０・２１１研修室 

 

１ 平成３０年度社会教育の主な事業について 

  社会教育分野の取り組み、主な事業の概要、予算額などの報告に基づき、議論があ 

 りました。 

 

質問 オリンピックの事前キャンプは具体的にいつ行われるのか。 

回答 事前キャンプはオリンピック開会式の 1～2週間前だろうと予想しているが、まだ

具体的に決まっていない。市民には決定次第周知していく。 

質問 委嘱学級はどこに設置されているのか。 

回答 校区コミュニティ組織の中に開設しており、学級長を中心に学級生が組織され、

自主的な学習を行っている。 

質問 「スマホ等インターネットの適正利用など子どもの被害をなくすための啓発活動

に取り組む」とあるが、具体的にどのように取り組んでいるのか。 

回答 啓発活動として、チラシの配布や、当課にいる警察からの派遣職員が講師として

講演を行ったり、商業施設等人が集まるところでキャンペーンを行っている。 

質問 スマホを使用することによる子どもへの電磁波の影響について、その被害の報告

等はあがっているか。 

回答 そういった危険性もあるため、今後の啓発の中で考えていきたい。 

質問 スマホの啓発活動は保護者向けも行っているのか。 

回答 保護者向けが多いが、子どもに対しても行っている。 

質問 引きこもりの方々に対してなにか取り組んでいることはあるか。 

回答 小学校から中学校に上がる段階で不登校が増え長引くため、それが引きこもりに

繋がるのではないかという点から、教育委員会の機関や学校、主任児童委員等、

地域の方で対応している。 

質問 (１)歴史博物館の整備について現状を教えてほしい。 

(２)オリンピックの事前キャンプについて、市民とキャンプに来られた方々との 

交流の機会はあるのか。 

(３)市民のスポーツ活動参加促進のために情報提供を行うとあるが、具体的にど 

のように行うのか。 

(４)委嘱学級未開設の校区に対して開設の支援に向けて努めるとあるが、どのよ 

うな取り組みをしているのか。 

(５)地域の人々と学校とが関わりあい、子ども達と触れ合う機会を広めていける 

ような取り組みはあるのか。 

教育委員会定例会報告事項 
平成３０年９月２１日 

市民文化部生涯学習推進課 
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回答 (１)博物館設置という方針には至っていない。総合計画において平成 31 年度ま 

でに一定の方向性を出すとしているので、これまでの経緯や本年度の法改正 

も踏まえ内部で整理を行っている。 

(２)事前キャンプ時は難しいと思うが、一定の距離で見学ができる可能性がある。 

また、大会終了後の交流事業については、相手国及びオリンピック委員会か 

ら提案されているため、今後協議を進めていく。 

(３)体育協会を通して競技団体の事業にて情報提供を行ったり、体育協会のホー 

ムページで告知を行っている。また、運動されていない方々に対して運動習 

慣づくり事業を進めている。 

(４)未開設の３校区に対して、委嘱学級の交流会において他校区の委嘱学級の具 

体的な取り組み等の発表を見ていただき、開設を呼びかけている。 

(５)主任児童委員と民生児童委員は不登校児童生徒の対応、地域の老人クラブの 

方々は登下校の見守りと、それぞれに支援頂いている。また、地域学校協議 

会で意見を伺ったり、スマホ問題等について PTA と共催で取り組んでいる。 

 

２ 平成３０年度社会教育関係団体への補助金について 

  社会教育団体への予算（補助金交付）は、社会教育委員に意見を伺う必要があるため、 

各団体への予算額を説明しました。（質疑なし） 

 

 

【久留米市社会教育委員名簿】 

（任期：平成 28 年 12 月 1 日～平成 30 年 11 月 30 日） 

※稲益 英子委員のみ、任期：平成 29 年 2 月 1日～平成 31 年 1 月 31 日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※当日欠席委員（江村委員） 

区 分 氏  名 所   属 

学校教育関係者 樋
ひ

 口
ぐち

 恵
けい

 子
こ

 久留米市小学校長会 

 

社会教育関係者 

寺
てら

 﨑
さき

  眞
まこと

 久留米市校区まちづくり連絡協議会 

田
た

 中
なか

 幹
みき

 雄
お

 久留米市子ども会連合会 

池
いけ

 田
だ

 博
ひろ

 子
こ

 久留米市女性の会婦人会連絡協議会 

高
たか

 栁
やなぎ

 美
み

 加
か

 久留米市小中学校父母教師会連合会 

伊
い

 藤
とう

 正
まさ

 博
ひろ

 久留米市体育協会 

家庭教育関係者 稲
いな

 益
ます

 英
ひで

 子
こ

 久留米市民生委員児童委員協議会 

 

学識経験者 

石
いし

 井
い

 秀
ひで

 夫
お

 久留米市議会議員 

江
え

 村
むら

 理
り

 奈
な

 久留米大学 

椎
しい

 山
やま

 克
かつ

 己
み

 久留米信愛女学院短期大学 
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平成 30 年度トップアスリート支援事業「強化指定選手」の認定について（追加） 

 
東京オリンピック・パラリンピック等の国際大会への意欲の向上や、市民の

皆様への周知によるスポーツ機運の醸成のため、久留米市では、平成２９年度

より、市を代表するジュニアアスリートについて、「強化指定選手」に認定し、

必要な支援を行っています。 

この度、平成３０年度の「強化指定選手」を追加認定しましたので、お知ら

せいたします。 

 
【３０年度「強化指定選手」追加認定者】 

  ・桐蔭
とういん

学園
がくえん

高等学校 １年生 中野
な か の

 智
とも

博
ひろ

 （柔道競技） 

  「平成２９年度 第４８回全国中学校柔道大会 男子９０ｋｇ超級 優勝」 

 

 
（参考）事業概要 

１．認定対象者 

  申請年度に中学２年生から満１９歳となるジュニアアスリートとし、オリ

ンピック・パラリンピックで採用される競技において実績を有するもの。 

(1) 久留米市内に住所を有する者 

(2) 久留米市内の学校に通学する者 

(3) 久留米市内の小学校を卒業した者 

 
２．認定基準 

  対象者のうち、申請日の前年度の実績が、次の基準に該当するもの。 

強化指定選手区分 基準 

Ａ 
日本代表選手 

日本選手権大会等３位以上の選手 

Ｂ 
年代別強化指定選手 

年代別国際大会３位以上の選手 

Ｃ 
年代別日本代表選手 

全国大会３位以上の選手 

   

３．認定者への支援 

対象経費に対して５００千円を上限に補助 

教 育 委 員 会 資 料 

平 成 ３ ０ 年 ９ 月 ２ １ 日 

市民文化部体育スポーツ課 



競技名 所属 ⽒名 実績 H29強化
指定選⼿

南筑⾼校
３年 素根 輝

　ソ　ネ　　　　アキラ

ブダペスト柔道世界選⼿権⼤会 ⽇本代表 〇

南筑⾼校
３年 飯⽥

 イイ ダ

 ⻯⽣
リュウセイ 全国⾼等学校柔道選⼿権⼤会

男⼦73kg級 第3位

南筑⾼校
２年 古賀

コ ガ

 若菜
ワカナ

全⽇本柔道連盟⼥⼦Ｃ強化指定選⼿ 〇

南筑⾼校
１年 吉⽥

 ヨシ ダ

 泰⽣
タイキ 全国中学校柔道⼤会

 男⼦55kg級 優勝

南筑⾼校
１年 中嶋

ナカシマ

 涼葉
スズハ 全国中学校柔道⼤会

 ⼥⼦52kg級 ３位

鵬翔
ホウショウ

⾼校

１年
酒井
 サカ イ

 怜奈
 レ  ナ 全国中学校柔道⼤会

 ⼥⼦48kg級 ３位

桐蔭
トウイン

学園
ガクエン

⾼校

１年
中
ナカ

野
ノ

 智博
トモヒロ 全国中学校柔道⼤会

 男⼦90kg超級 優勝

福岡県⾃転⾞
競技連盟 池上

イケガミ

 あかり
UCIジュニアトラック世界選⼿権⼤会
 ⽇本代表

〇

祐誠⾼校
３年 兒島 直樹

　コジマ　　　　　ナオキ

国⺠体育⼤会
 少年男⼦ポイント・レース 優勝
全国⾼等学校選抜⾃転⾞競技⼤会
 3kmｲﾝﾃﾞｨｳﾞｨﾃﾞｭｱﾙ･ﾊﾟｰｼｭｰﾄ 優勝

祐誠⾼校
３年 上野

　ウエノ

 ⽮
シ

⻯
リュウ 全国⾼等学校選抜⾃転⾞競技⼤会

 ケイリン 優勝

祐誠⾼校
２年 内野

ウチノ

 艶
ツヤ

和
カ

全国⾼等学校選抜⾃転⾞競技⼤会
 2kmｲﾝﾃﾞｨｳﾞｨﾃﾞｭｱﾙ･ﾊﾟｰｼｭｰﾄ 準優勝
 6kmスクラッチ 優勝
 個⼈ロード・レース 優勝

祐誠⾼校
３年 ⻲⽥

 カメ ダ

 瞬
シュン 全国⾼等学校総合体育⼤会 陸上競技⼤会

⾛⾼跳 第２位

祐誠⾼校
３年 平野

 ヒラ ノ

 ⻯
タツ

⽮
ヤ 国⺠体育⼤会 陸上競技

やり投げ 第3位

⽴命館⼤学
１年 ⼋橋

 ヤツハシ

 巧
タクミ カヌースプリントU23世界選⼿権⼤会

男⼦カヤック ⽇本代表
〇

三潴⾼校
３年 下川

シモガワ

 拓
ヒロ

樹
キ

アジアパシフィックレガッタ
男⼦カヤック 1000ｍ U18⽇本代表
※H30年3⽉27⽇派遣選⼿選考会にて決定

バレー
祐誠⾼校
３年 ⻤⽊

オニキ

 錬
レン U19世界ユース男⼦選⼿権

バレーボール⼤会 ⽇本代表

空⼿
駒澤⼤学
１年 陣内

ジンナイ

 亮輔
リョウスケ 船越義珍杯少年世界空⼿道選⼿権⼤会

男⼦組⼿ 優勝

平成３０年度久留⽶市トップアスリート強化指定選⼿

⾃転⾞

陸上

カヌー

柔道

別紙

報告５－２



報告６－１ 

 
 
 
 
 

 

スポーツ大会成績優秀者個人・団体の報告について 

 

 

スポーツ大会において全国大会で優秀な成績を収めた個人又は団体に 
ついて、次のとおりお知らせいたします。 

 

 

祐誠高等学校 

 

★インターハイ陸上競技部 

   団体：男子学校対抗２位、男子フィールド２位ほか 

 

★インターハイ自転車競技部  

団体：学校対抗総合２位ほか  
 

 

 

■全国大会日時 
①平成３０年度インターハイ陸上競技大会 
日  程：平成３０年８月２日（水）～６日（月） 
場  所：伊勢陸上競技場  
大会結果：別紙のとおり 

 
②平成３０年度インターハイ自転車競技大会 
日  程：平成３０年８月４日（土）～７日（火） 
場  所：伊豆ベロドローム 
大会結果：別紙のとおり 

 

 

教 育 委 員 会 資 料 
平成３０年９月２１日 
市民文化部体育スポーツ課 



番号 部活名 学年 氏　　名 ふりがな 成　　績

1 ３年 平野　竜矢 ひらの　たつや やり投げ２位

2 ３年 亀田　瞬 かめだ　しゅん 走り高跳び２位

3 ３年 惠藤　太晟 えとう　たいせい 走り高跳び４位

4 ３年 兒島　直樹 こじま　なおき
3kmインディヴィデュアル・
パーシュート　１位
４kmﾁｰﾑ・パーシュート2位

5 ２年 内野　艶和 うちの　つやか
2kmインディヴィデュアル・
パーシュート　１位

6 ３年 上野　矢竜 うえの　しりゅう ケイリン　7位

7 ２年 堀川　敬太郎 ほりかわ　けいたろう
4km速度競争　7位
４kmﾁｰﾑ・パーシュート2位

8 ３年 鶴　淳志 つる　あつし
1kmタイムトライアル　6位
４kmﾁｰﾑ・パーシュート2位

9 ２年 松浦　翼 まつうら　つばさ スプリント　6位

10 ３年 後藤　大輝 ごとう　だいき ４kmﾁｰﾑ・パーシュート2位

男子学校対抗　２位

男子フィールド競技
学校対抗　優勝

自
転
車
競
技
部

学校対抗　総合２位

■スポーツ大会成績優秀者及び成績

陸
上
部

報告６－２



報告７－１ 

 

 

 

 

 

第１８回アジア競技大会 柔道競技の成績報告について 

 

 

１ 概要 

第１８回アジア競技大会 柔道競技の女子７８㎏超級において、南筑高等学校ス

ポーツキャリアクラス３年の 素根 輝（そね あきら）選手が初出場で初優勝し、

日本の高校生として２４年ぶりとなる輝かしい成績を収めました。 
 

２ 大会概要 

主 催 アジア・オリンピック評議会 

開催国 ジャカルタ（インドネシア共和国） 

 

３ 日程等 

  平成３０年８月２９日～９月１日 

 ２９日 女子個人戦 ４８kg 級・５２kg 級 

 ３０日 女子個人戦 ５７kg 級・６３kg 級・７０kg 級 

 ３１日 女子個人戦 ７８kg 級・７８kg 超級 

  １日 男女混合団体戦 

 

４ 大会成績 

 (1) 結果 

女子７８㎏超級 優勝 

 

 (2) 試合経過 

  ２回戦  カウル選手（インド）     一本勝ち 

  準決勝  イサノバ選手（カザフスタン） 反則勝ち 

  決 勝  キム・ミンジョン選手（韓国） 優勢勝ち 

 

 

 

定 例 教 育 委 員 会 資 料 

平成３０年９月２１日 

教 育 部 学 校 教 育 課 
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